
В этом выпуске:
ОРГАНИЗАЦИЯ

Вестник вовлекает!
Коммуникации и информированность 
в Группе компаний на хорошем уровне.
Разберемся в остальных аспектах Иссле-
дования вовлеченности сотрудников.

ЭТО ИНТЕРЕСНО
Следующая остановка  — «АгроТерра 
Элеваторы». Как в  подразделениях 
Группы встречают и  провожают же-
лезнодорожные составы.

ЛЮДИ
«Спецназ своих не  бросает» или как 
территориальный директор «Агро-
Терра Элеваторы» Виталий Иванов 
ходил в разведку.
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В потоке создания ценности. 
Картирование потоков

Чтобы понять, что такое поток создания ценности, можно провести 
аналогии с течением воды. В природе существуют извилистые реки 
с длинным маршрутом и широкие с ровными берегами, стабильным 
течением. В обоих случаях встречаются заводи, заторы, где течение 
останавливается, либо задерживается. То же самое происходит при 

создании продукта или услуги — это тоже поток, только не воды, 
а процессов, в результате которых и создается ценность продукта, 

которая важна для тех, кто закупает продукцию у нас.

Рассмотрим, как могут быть образованы подобные пото-
ки процессов, и в чем они нам помогут. Так как мы долж-
ны исходить из  потребностей клиентов, мы понимаем, 
что существует цена, которую они платят за  желаемую 
услугу или товар. За что же они отдают нам деньги? Ра-
бота каждого сотрудника чрезмерно важна в механизме 
образования цены  — от  тракториста до  руководителя 
высшего звена. На многих этапах происходят действия, 
которые либо добавляют ценность, либо нет. От этого за-
висит финальная стоимость продукта или услуги. Каза-
лось бы, каждый вносит свой вклад в создание процессов 
компании и тем самым создает добавленную стоимость. 
На самом деле это не всегда так. В любых потоках встре-
чаются заводи и заторы — это потери, не добавляющие 
ценности продукту. В сфере деятельности ОЦО, напри-
мер, такими потерями являются ошибки в  документах, 
излишние уровни согласования, долгие циклы процес-
сов, потери от ожидания информации или данных. Они 

относятся к 8 видам потерь — травмы и нереализован-
ный потенциал сотрудников, транспортировка, запасы, 
передвижения, ожидание, перепроизводство, излишняя 
обработка, брак и дефекты, которые сотрудники Группы 
компаний «АгроТерра» изучали в первом модуле обуче-
ния бережливому производству.

Это те враги, с которыми мы должны постоянно бо-
роться, тем самым воплощая в жизнь одну из наших 
ценностей — «Мы постоянно улучшаемся».

Как можно увидеть эти потери? С помощью комби-
нации многих инструментов Lean, например, «Карты 
потока создания ценности» (КПСЦ), благодаря кото-
рой можно увидеть, понять материальный и  инфор-
мационный потоки создания ценности. В  результате 
командной работы участников рабочей группы по-
строенная карта помогает увидеть проблемные обла-
сти, определить и  оцифровать потери и  разработать 
план мероприятий по улучшениям.

Каждый элемент потока должен быть подвергнут глу-
бокому анализу. Наша задача — минимизировать шаги 
в процессе, не создающие ценности. В таком случае по-
ток будет ровным и гладким, к чему мы и стремимся.

В середине января в московском офисе прошла ра-
бочая сессия по  реинжинирингу процесса закупок. 
Команда сотрудников провела анализ поставщиков 
и клиентов процесса, определила, из чего состоят под-
процессы, и что мы получаем в результатате. Мы опре-
делили измерители процесса (KPIs), какие улучшения 
планируются, как будут сокращатся циклы закупок 
и уровни согласований. Проблемы в потоке создания 
ценностей анализировали, используя «Диаграмму 

Исикавы» (рыбья кость). Были составлены карты те-
кущего, идеального и целевого состояний по двум на-
правлениям — прямым и непрямым закупкам.

По итогам работы мы сформировали команды для 
дальнейшей реализации плана усовершенстования 
бизнес процесса. Задача коллег  — максимально сни-
зить потери, которые существуют на данный момент.

После внедрения всех мероприятий и  достиже-
ния целевого состояния для проведения следующего 
ряда улучшений мы вновь сформируем цель, которая 
ведет нас еще дальше и  приближает к  идеальному 
состоянию благодаря постоянному использованию 
цикла планирование-действие-проверка-корректи-
ровка (PDCA).
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Исследование проводи-
лось для того, чтобы вы-
явить факторы, работа 
над которыми позволит 
улучшить климат в  кол-
лективе и  достичь боль-
шей удовлетворенности 
сотрудников своей рабо-
той и, как следствие, спо-
собствовать повышению 

эффективности труда. 
На  основе анкет, собран-
ных независимой кон-
салтинговой Компанией 
«ЭКОПСИ», был подго-
товлен сводный отчет.

Среди наиболее по-
зитивных аспектов вы-
деляется значительный 
уровень лояльности со-

трудников по отношению 
к  Компании, рост уваже-
ния сотрудников по  от-
ношению друг к  другу, 
высокий авторитет ли-
нейных руководителей 
для сотрудников. Хоро-
ший рост был отмечен 
по показателю эффектив-
ности информирования 
и  коммуникации, и  мы 
рады, что ВЕСТНИК сы-
грал в этом не последнюю 
роль.

Наиболее высокая вов-
леченность сотрудни-
ков наблюдается в  ОЦО 
и  Московском офисе, 
а также в Курском, Рязан-
ском, Пензенском офисах 
и в АТ/АТЛ.

Есть и негативные тен-
денции, среди которых 
разрыв во  взаимодей-
ствии между регионами 
и  ОЦО, недостаточная 
работа руководящего со-

става на  местах, которая 
отражается на  мотива-
ции рабочего персонала, 
и другие.

Острыми темами оста-
ются мотивация сотруд-
ников и  условия труда. 
Наиболее низкие индексы 
вовлеченности в Тульском 
и  Тамбовском хозяйствах, 
а также в Элеваторах Там-
бова и Курска.

В целом исследование 
показало, что несмотря 
на  то, что, нам по-преж-

нему есть к  чему стре-
миться, за  прошедший 
год мы достигли замет-
ных улучшений по  ряду 
показателей. Анализ ре-
зультатов выявил сферы 
деятельности Группы, ко-
торые нуждаются в  улуч-
шении. Теперь предстоит 
самое ответственное  — 
приложить максимум 
усилий для исправления 
существующих недостат-

ков, и  тут важно участие 
не  только руководства 
Группы, которое про-
должает активно рабо-
тать в  этом направлении, 
но  и  заинтересованная 
позиция региональных 
руководителей, а  так-
же личная инициатива 
каждого из нас, и тут как 
никогда актуальна фраза 
«наша жизнь  — в  наших 
руках».

Исследование вовлеченности: 
мы стали активнее и уважительнее друг к другу

2014 год подарил Группе компаний «АгроТерра» ОЦО, а вместе с ним 
большую площадку для реализации самых разных проектов. Даже 

сейчас, спустя полгода с момента открытия, потенциал трехэтажного 
офиса в Курске раскрыт не на 100%. Но это лишь вопрос 

времени, с каждым месяцем команда ОЦО наращивает обороты 
и эффективность работы Центра обслуживания.

В 2014 году офисную прописку сменили более сотни со-
трудников. Большинству из них понадобилось не меньше 
месяца, чтобы полностью освоиться на  новом рабочем 
месте. Коллегам было непросто разобраться в  кабине-
тах, в здании не было обозначений, гости ОЦО блуждали 
по  коридорам в  поисках выхода… Визуализация центра 
обслуживания была необходима, поэтому одноименный 
проект стартовал практически сразу после «новоселья».

Внешнее преобразование нового офиса по срокам совпа-
ло с процессами реинжиниринга в ГК «АгроТерра», поэто-

му задумку начали реализовывать в формате А3, тогда еще 
совершенно незнакомом для сотрудников компании. При 
содействии и непосредственном участии руководителя про-
ектов по бережливому производству Андрея Андреева была 
создана группа из инициативных сотрудников. Дальнейшее 
описание происходящего похоже на сценарий реалити-шоу: 
семь представителей разных профессий и  Департаментов 
были собраны вместе, чтобы решить, какие зоны ОЦО 
требуют графического оформления. Причем площадка для 
работы не ограничивалась одним лишь зданием, визуали-
зировать нужно было и прилегающую к офису территорию.

Больше подходящий для производственных преобра-
зований формат А3 был успешно применен и для тако-
го творческого проекта. Несколько дней рабочая группа 
посредством мозгового штурма определяла цели, зада-
чи и  пути их решения. Практически сразу  же коллеги 
приступили к быстрым экспериментам, которые не тре-
бовали финансовых затрат и  были достаточно просты 
в реализации. Так в ОЦО появились предупреждающие 
знаки о  скользком поле, обозначения входа и  выхода. 
В тестовом режиме для этих целей использовались обыч-
ные листы А4 с текстом. Далее коллеги начали осваивать 
электроприборы общего пользования: кофемашины, 
принтеры, кулеры, микроволновые печи, сплит-систему. 
Для каждого экземпляра офисной техники и оборудова-
ния была составлена инструкция по применению.

По ходу реализации проекта объектов для Визуализа-
ции становилось все больше  — новые идеи рождались 
при воплощении задуманных, другие подсказывали кол-
леги. Даже самые амбициозные предложения находили 
свое место в этом проекте. Так, художественное оформ-
ление бетонного забора в стиле граффити во дворе ОЦО, 
несмотря на  определенное несоответствие взглядам 
на традиционное сельское хозяйство, получило одобри-
тельные отклики Управляющего комитета компании, ко-
торому в числе прочих проектов по бережливому произ-
водству была представлена и Визуализация ОЦО.

На сегодняшний день силами рабочей группы офис 
полностью укомплектован знаками по технике пожарной 
безопасности, указателями и направлениями кабинетов, 
лестниц, выходов в корпоративных цветах, инструкция-
ми цифровых и электроприборов.

Благодаря Визуализации функционирует Зона красных 
ярлыков, на внешнем заборе ОЦО установлена адресная 
табличка. Уже подготовлены материалы для инфоцентра, 
который планируется установить в холле здания. Он бу-
дет включать в себя основные сведения о ГК «АгроТерра», 
что станет своеобразной визитной карточкой компании 
для людей, впервые переступивших порог офиса.

В планах организация телевещания в  холле офиса. 
Эфир «АгроТерра ТВ» уже частично смонтирован, ве-
щание корпоративного канала будет состоять из  фото-
слайдов и  видеороликов о  жизни компании. Дело оста-
лось за  установкой и  подключением воспроизводящего 
устройства. Эфир внутреннего ТВ будет регулярно об-
новляться.

Привнести яркие краски в  офисную жизнь плани-
руется весной. С  наступлением тепла серый, унылый 
забор должен стать полотном для молодых художни-
ков, работающих в стиле граффити. Конкурс на лучшее 
изображение еще не  стартовал, но  определено точно, 
что посредством этой субкультуры мы хотим увидеть 
во дворе ОЦО спелые колосья пшеницы, работающую 
на  закате солнца технику, в  общем, все то, что раду-
ет глаз каждого агрария и  ежедневно мотивирует его 
на продуктивный трудовой день.

Мэйкап в стиле ОЦО
*По статистике прошлого года в исследовании вовлеченности приня-
ли участие порядка 70 % сотрудников.

Вовлечённость с точки зрения управления кадрами — это состояние со-
трудника, которое мотивирует его выполнять свою работу как можно 

лучше. Мировые и  российские исследования показывают, что вовлечён-
ность сильно влияет на  повышение эффективности работы, имеет непо-
средственную взаимосвязь с результатами бизнеса, влияет на совокупный 
доход акционеров, прибыль и  повышение стоимости бизнеса как целого, 
делает компанию крепким и устойчивым игроком на рынке жесткой конку-
ренции. Высокая прибыль, которую показывает бизнес, в свою очередь ока-
зывает влияние на доходы сотрудников и также повышает вовлеченность.

В ноябре 2014 года в Группе 
компаний «АгроТерра» прошло 

массовое исследование 
вовлеченности — анкетный 

опрос, в котором приняло 
участие рекордное количество 

сотрудников компании — 94 %*, 
что говорит о возросшей 
активности наших коллег 

и высокой репрезентативности 
результатов исследования.



Группа компаний «АгроТерра» дорожит и постоянно 
поддерживает статус надежного партнера, в свою 

очередь сами партнеры высоко оценивают 
качество предоставляемых Группой компаний услуг. 

Завоевать такой авторитет на международном 
аграрном рынке позволяет положительная 

репутация вкупе с развитой инфраструктурой.

Сеть зернохранилищ ГК 
«АгроТерра» насчитывает 
16 объектов на  территории 
Центральной России общей 
номинальной емкостью 
хранения 550 тыс. тонн. Это 
элеваторы, построенные 
по  современным техноло-
гиям и  соответствующие 
высоким требованиям 
аграрного бизнеса. Внутри 
каждого из них происходит 
целый ряд важных процес-
сов: приемка зерна, его клас-
сификация, очистка от при-
месей, сушка, размещение, 
хранение и отгрузка.

Если доставляют зерно 
на  элеваторы ГК «АгроТер-
ра» только на  автомобиль-
ном транспорте, то с отгруз-
кой возможны различные 
вариации. Расширенные 
опции доступны для пар-
тнеров Группы в  зернохра-
нилищах, относящихся 
к  категории линейных. Так 
называются элеваторы, ха-
рактеризующиеся высокой 
степенью механизации, 
которые обеспечивают 
отгрузку зерна в  железно-
дорожные вагоны для его 
транспортировки на  про-
изводственные и  портовые 
элеваторы. В  компании та-
ких четыре. Три находятся 
в  Курской области: в  Суд-
жанском, Солнцевском 
и  Горшеченском районах, 
один в  Моршанске Тамбов-
ской области.

Эти зернохранилища  — 
одни из  самых вместитель-
ных в структуре компании, 
а  элеватор в  Горшечном 
и вовсе носит титул самого 

крупного в Группе. Именно 
на  такие зернохранилища 
в  первую очередь обраща-
ют внимание международ-
ные трейдеры и  крупные 
переработчики зерна, рас-
сказывает Ведущий менед-
жер по логистике Дмитрий 
Чернышев. Кроме этого, 
линейные элеваторы более 
привлекательны для сто-
ронних поклажедателей, 
партнеров, которые предо-
ставляют свое зерно на хра-
нение ГК «АгроТерра».

«У ОАО «РЖД» есть 
свои регламентирующие 
акты, документы. Логисти-
ческая цепочка с  примене-
нием вагонов невозможна 
без участия Российских 
железных дорог, с  которы-
ми мы тоже сотрудничаем. 
Мы согласуем с  ними ко-
личество и  сроки подачи 
вагонов на элеваторы. Если 
у  нас есть ограничения 
по погрузке, то мы коррек-
тируем этот график. На-
пример, на элеваторе в Гор-
шечном мы можем грузить 
до  8  вагонов, так как там 
существует ограничение 
протяженности ж/д пу-
тей» — говорит Дмитрий.

Отгрузка с  линейных 
элеваторов происходит 
как в  рамках исполнения 
форвардных контрактов, 
так и  в  рамках исполне-
ния обязательств перед 
сторонними поклажеда-
телями. Инициаторами 
сделки, как правило, вы-
ступают наши контра-
генты. В  числе последних 
была отгрузка 25 тыс. тонн 

продукции партнеру ГК 
«АгроТерра» ЗАО «Содру-
жество  — Соя» со  скла-
дов ООО «АТЭ» в  пос. 
Горшечное и  Солнцево. 
За сутки ж\д составы уво-
зили с  территории элева-
торов от 800 до 1000 тонн, 
при том, что один вагон 
вмещает от 60  до 70 тонн 
зерна.

«Особо стоит расска-
зать о  процессе отгрузки: 
на  линейных элеваторах 
установлено ковшовое или 
ленточное оборудование, 
которое по самотекам пода-
ет зерно в  составы. У  ваго-
нов люки внизу выгрузные, 
вверху загрузочные. Сна-
чала на  специальных элек-
тронных весах со  шкалой 
до  150 тонн, которые есть 
на  каждом предприятии, 
взвешивают пустые ваго-
ны. Затем ту же процедуру 
выполняют уже с загружен-
ными вагонами. Разница 
в  показателях равняется 
чистому весу зерна».

Как правило, зерно с ли-
нейных элеваторов отправ-
ляется в  морские порты, 
а затем на экспорт. Однако 
большинство партнеров 
ГК «АгроТерра», заинтере-
сованных в  ее продукции, 
сосредоточены в  непосред-
ственной близости регио-
нов присутствия компании. 
Рынок сбыта не ограничен 
часовыми поясами и  госу-
дарственными границами, 
поэтому продукция «Агро-
Терра» уже завтра может 
отправиться в любую точку 
земного шара.

Немногие знают, что на вооружении Группы 
компаний «АгроТерра» уже несколько лет находится 

боец специального назначения с простой русской 
фамилией. Товарищ Иванов — настоящий 

разведчик, служил в одноименных войсках, 
но имени своего не скрывает, да и вообще очень 

открытый и интересный человек.

В этот раз 
в  фокус ВЕСТ-
НИКА попал 
Территориаль-
ный директор 

«АгроТерра Элеваторы» 
Виталий Иванов, кото-
рый прошел отличную 
военную подготовку, стал 
обладателем черного поя-
са по  Кёкусинкай Каратэ 
и  мастером спорта по  ру-
копашному бою. Коллеги 
Виталия могут быть спо-
койны  — приемы вос-
точных единоборств он 
применяет только в специ-
ализированных учрежде-
ниях, в  частности, в  спор-
тивных залах.

Виталий, расскажите 
о  своем опыте службы 
в Вооруженных силах.

Я пошел в армию в 1988 
году. По  распределе-
нию попал в  Разведвзвод 
специального назначения 
«Рысь» в  Пскове, потом 
меня перевели в аналогич-
ную часть Астраханской 
области. Служил 2  года, 
как и все. У меня была хо-
рошая физическая подго-
товка, с детства занимался 
боксом, поэтому оказался 
в  числе бойцов специаль-
ного назначения, где все 
ребята были крепкие.

Чему вас учили в разведке?
Наш взвод занимал-

ся сбором информации, 
уничтожением разведы-
вательных и  диверсион-
ных групп. В военном деле 
важно не  только найти 
объект, но  и  правильно 
войти в него. Необходимо 
было выяснить располо-
жение, численность, воо-
ружение, возможные пути 
отступления. Если мы 
были обнаружены врагом, 
задание провалено.

Приходилось  ли участво-
вать в боевых операциях?

Мы готовили опера-
цию по  ликвидации фор-
мирования численностью 
6  тысяч человек. Как раз-
ведвзводу, нам нужно 
было вычленить лидеров 
группы, чтобы в  первую 
очередь обезвредить их.

В те времена существова-
ло понятие «дедовщина»?

Во взводе с  уважени-
ем относились к  ребятам, 
которые служили дольше. 
Это были более опытные 
сослуживцы, они уже мно-
гое умели. Раньше было 
так  — если куда-то идем, 
то впереди «старики», если 
что-то случилось, то от-
вет перед командованием 
опять  же держат они. Это 
были наши старшие това-
рищи, и  намека на  дедов-
щину не было.

Самое яркое впечатление 
от тех двух лет службы…

Никогда не  забуду на-
шего командира. Это был 
настоящий боец, такие 
люди становятся прооб-
разом героев военных ки-
нофильмов. Он прошел 
несколько горячих точек. 
Командир с  завязанными 
глазами держал круговую 
оборону против груп-
пы солдат, умел стрелять 
с  двух рук из  автоматов 
Калашникова. Из  трех вы-
стрелов в мишень никогда 
не выбивал меньше 28 бал-
лов из 30 возможных.

Вам пригодились навыки 
боксера в армии?

Неоднократно под-
тверждал свою спортив-
ную квалификацию, ведь 
мы регулярно сдавали 
нормативы по физической 
подготовке. Иногда даже 
выполнял нормативы 
за ребят из другого взвода, 
которые не  справлялись 
сами. У меня есть золотая 
медаль по  рукопашному 
бою, которую я завоевал 
на  соревнованиях среди 
военнослужащих.

А как дальше развивалась 
ваша спортивная карьера?

Я до сих пор продолжаю 
заниматься восточными 
единоборствами. Участво-
вал во  многих соревнова-
ниях федерального и меж-
дународного уровней. Два 
года назад был в  Швеции 
на  турнире среди вете-
ранов. Дважды в  неделю 
обязательно посещаю тре-
нажерный зал, не  считая 
ежедневных зарядок.

Служба в  армии отложи-
ла свой отпечаток на ва-
шем характере и  том, 

как сложилась ваша 
жизнь?

Однозначно. Недавно 
встречался с  сослуживца-
ми, мы не виделись до этого 
больше 20 лет. Один живет 
в Белоруссии, другой в Гер-
мании, все состоявшиеся 
люди с  разными судьбами. 
Однако у  каждого из  нас 
схожий образ жизни  — 
никто не  пьет и  не  курит 
со  времен службы в  ВС. 
Когда приходишь в  армию 
молодым юношей, ты пе-
реосмысливаешь многие 
вещи и по-другому начина-
ешь смотреть на мир, свое 
окружение. Одна из  запо-
ведей бойцов специально-
го назначения — «Спецназ 
своих не  бросает». Эта 
истина культивирова-
лась в части, где я служил. 
И надо отметить, что все ей 
строго следовали.

Применима  ли эта фило-
софия к  рабочим будням 
в ГК «АгроТерра»?

В работе нет боевых 
заданий, к  счастью. Здесь 
не  нужно воевать и  оборо-
няться. Тут действует иден-
тичный принцип. Принцип 
партнерства и  взаимовы-
ручки. В  любом виде про-
фессиональной деятельно-
сти важно плечо коллеги 
и уверенность в партнерах.

Сохранились  ли у  вас 
со  времен службы какие- 
либо армейские привычки?

Я всегда рано встаю, 
мало ем и  поздно ложусь 
спать. Многие удивляются 
такому ритму, думают, что 
я соблюдаю диету, на  са-
мом деле эта особенность 
зародилась еще в 80-х. Мо-
дель поведения в  жизни, 
безусловно, подкорректи-
рована службой в  армии. 
Ты настолько привыкаешь 
к  режиму, что потом ав-
томатически используешь 
некоторые навыки, полу-
ченные в ВС.

Пользуясь случаем, хочу 
поздравить всех военнос-
лужащих, всех мужчин 
с 23 февраля. Троекратное 
«Ура»!

Редакция Вестника 
присоединяется к  Вита-
лию Иванову и благодарит 
за интересное интервью.
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Рельсы-рельсы, шпалы-шпалы… 
или зачем элеваторам железная дорога?

Десант на службе в «АгроТерра»
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Дефицит квалифицированных кадров в российской 
глубинке — привычная картина современного 

рынка труда. Порой единственное решение 
проблемы — поиск специалистов в других регионах 

с дальнейшим их переездом.

На Суджан-
ском элевато-
ре в  Курской 
области к  та-

ким кардинальным мерам 
прибегать не  пришлось. 
Несколько лет назад дей-
ствующее зернохранили-
ще перешло в состав Груп-
пы компаний «АгроТерра» 
вместе с  опытным персо-
налом. Коллектив элева-

тора адекватно воспринял 
перемены, тем более, что 
с  новым руководством 
наконец состоялась мас-
штабная модернизация 
технически устаревшего 
предприятия.

Современное оборудо-
вание появилось и  в  мест-
ной лаборатории, где от-
бирают пробы продукции 
на  анализы. Техника для 

сотрудников отдела хо-
рошее подспорье, однако 
основные принципы опре-
деления качества зерна 
остаются неизменными 
десятилетиями. Тоже са-
мое можно сказать и о кол-
лективе лаборатории. Вот 
уже 17 лет на Суджанском 
элеваторе качество про-
дукции находится под 
контролем «великолепной 

пятерки» в составе Заведу-
ющей лаборатории Татья-
ны Громыхиной, Старшего 
лаборанта Натальи Ушка-
ловой, Лаборантов Елены 
Зарудной, Татьяны Ра-
зиньковой и  Татьяны Ше-
леховой. Елена Зарудная 
и  вовсе является старо-
жилом всего предприятия, 
она начала свой трудовой 
стаж на  этом зернохрани-
лище еще в 80-х.

За 17 лет менялись ру-
ководители элеватора, 
президенты страны и курс 
рубля, а  5 сотрудниц ла-
боратории независимо 
от  обстоятельств продол-
жали выполнять свою 
миссию. Подобной ста-
бильности можно только 
позавидовать. Чуть боль-
ше года назад к  команде 
присоединилась лаборант 
Надежда Долженко. Те-
перь у  нее есть все шан-
сы продолжить славную 
историю своих коллег, 
продемонстрировав ана-
логичную привержен-
ность работе. За  время 
работы в  АТЭ она зареко-
мендовала себя с  положи-
тельной стороны и смогла 
стать полноценным зве-
ном коллектива Суджан-
ской лаборатории.

В «АгроТерра Элева-
торы» поговаривают, что 
коллеги из  Суджанской ла-
боратории имеют идеаль-

ную совместимость знаков 
зодиака. Но  скорее всего 
астрология тут не при чем.

Сохранять гармонию 
в  женском коллективе од-
ного состава на  протяже-
нии стольких лет позволя-
ет человеческое отношение 
друг к  другу. Женщины 
родились в одном поселке, 
имеют схожее воспитание, 
поэтому прекрасно пони-
мают друг друга.

«У нас слаженный кол-
лектив, понимаем друг 
друга с  полуслова, ведь 
столько времени прово-
дим вместе  — большую 
часть жизни. Все сотруд-
ницы надежные, прове-
ренные в  работе, к  своим 
обязанностям относят-
ся добросовестно. Плюс 
ко  всему при таком боль-
шом опыте, имеющемся 
у  нас, не  нужно никого 
учить, как отобрать ана-
лиз»,  — рассказывает Та-
тьяна Громыхина.

За такое количество 
пройденных сельско-
хозяйственных сезонов 
и  проверенных на  каче-
ство сотен тысяч тонн зер-
на они уже наизусть зна-
ют ГОСТы. Сыгранность 
«великолепной пятерки» 
повышает эффективность 
работы всего элеватора. 
Ведь приемка продукции 
начинается именно с лабо-
ратории, а на Суджанском 

элеваторе эти процедуры 
выполняются максималь-
но быстро и качественно.

Рассказывает Елена За-
рудная: «Анализ качества 
практически не  изменил-
ся. У нас те же ГОСТы, что 
и 17 лет назад. Да, техноло-
гии новые, оборудование 
совершеннее, а  принцип 
работы с  зерном тот же. 
Конечно, прогресс есть 
и в нашем деле. Например, 
отбор проб стал проще. 
Раньше вручную делали, 
сейчас все механизирова-
но. Анализ образцов тоже 
стал эффективнее. Техника 
обновляется, мы приспоса-
бливаемся, стараемся».

Коллектив лаборатории 
Суджанского элеватора 
так же слаженно взаимодей-
ствует за  пределами рабо-
чего места. Вместе коллеги 
переживают важные собы-
тия в  семьях друг друга  — 
рождения детей, свадьбы, 
юбилеи. В  прошлом году 
они отметили выход на пен-
сию Татьяны Шелеховой, 
но  пятерка не  распалась, 
лаборант трудится на благо 
«АгроТерра» и сегодня.

Желаем коллективу 
Суджанского элеватора 
долгих лет плодотворной, 
интересной работы и  еще 
больше радостных собы-
тий в  жизни и,  пользуясь 
случаем, поздравляем их 
с 8 марта!

Женщины в элеваторном деле: 
пять слагаемых качества

Слева направо: 1 ряд — Татьяна Громыхина, Татьяна Шелехова.
2 ряд — Елена Зарудная, Наталья Ушкалова, Надежда Долженко, Татьяна Разинькова


